
【別紙】 

各種審議会等審議結果公表シート 

会議の名称 第２回 中津川市農林政策審議会 

開催日時 令和 3年 12月 22日（水）13時 30分～14時 35分 

開催場所 中津川市役所 ４階 大会議室 

出席者の役職名 

・農林政策審議会委員 １８名 （欠席委員 ４名） 

・事務局 

農林部長、農林部次長 

農業委員会事務局長 

農業振興課：課長、課長補佐、主任主査 

林業振興課：対策官、課長補佐 

農林整備課：課長 

話し合われた内容

（会議録又は審議

概要） 

 

１ 会長あいさつ 

  農林部長あいさつ 

２ 議事 

 １）農業振興ビジョン（案）について 

事務局より、農業振興ビジョン（案）について、概略を説明 

意見・質疑 

＊数値的な目標が入っていないが、達成目標を示したほうが良いの

ではないか。 

米価の暴落、牛乳が余る、餌が外国から入らない、経験したこ

とのない弊害が出ている。地産地消の取組を強化し表に出して盛

り込んだらどうか。 

回答：ビジョンとして方向性を示すものであり、数値目標を示す予

定はない。地産地消については、中身を精査していきます。 

＊横文字でわかりにくい部分がある。 

自給自足の面から、学校の給食にどれくらい使われているのか。 

 幼稚園・保育園で畑体験などを行っている。環境面・土づくり・

地場産業などと連携できると将来子供たちが職業を選ぶときに

繋がるのではないか。 

回答：表現等を検討しわかりやすくします。 

＊ビジョンでは数値目標の設定をしないとのことだが、何で示すの

か。 

回答：地域振興ビジョンを 2年後に改定するように検討している。



「人農地プラン」の中で細かく表記するようになっており、そこ

で数値目標が立てられればと考えている。 

＊確認ですが、地域農業振興ビジョンで地域の目標値が立てられ

る。その合計が市の目標値ということなのか。 

回答：地域をまとめたものが市の目標値となります。 

＊鳥獣害対策は入れないのか。 

回答：P16。項目として有害鳥獣対策は入れていないが、本文の中

に入っています。 

 

２）林業振興ビジョン（案）について 

事務局より、林業振興ビジョン（案）について、概略を説明 

意見・質疑 

＊森林を守ることも大切であるが、木材関連業者の仕事を作ること

が林業振興に繋がる。業者を守る政策も含めてほしい。 

 ウッドショックで木材価格は上がったが所有者の利益は出ない。

これでは再造林ができない。現状を理解してほしい。 

回答：内容を検討します。 

＊中津川市の特徴を捉えしっかり描いてある。ビジョンを作った

後、どのように実行していくかを担保していくのが重要。具体的

にどうやって評価をしながらブラッシュアップしていくのかを

お聞きしたい。たとえば、一年ごとに出来高を提出していただき、

委員さんに評価していただくやり方もある。ビジョンの最後の方

に評価の方法なども書かれるとビジョンが実効性を持ち施策が

どう経済に反映されたか評価されるのではないか。 

回答：過去において、評価の仕方、検討の仕方、答えの出し方につ

いて示されていなかった。ご指摘の部分につきまして努力するよ

うしていきますが、「いつできる」ということについては、この

場では控えさせていただきます。 

＊P32森の担い手育成構想などが示してあるが、第 4章の推進体制

の部分で、市がどういうところと関わっていくかがザックリとし

か書かれていない。木育の活動を行っているが、環境政策課や教

育委員会との関係が書かれていると今後の繋がりが広がってい

くと思う。 

回答：実際には、環境政策や教育委員会と協力していますので、ど

こまで書きこめるかはわかりませんが、はっきり書けるようにし

たいと思います。 

  森林文化アカデミーとは連携協定の中で進めている部分があ



るが、それ以外に学校関係との連携がある部分がありますので、

明記させていただきます。 

＊市長は農業と林業の連携に言及しているが、そのあたりはどのよ

うな形でうたいこんであるのか。 

回答：文言として入っていないので、両ビジョンに入れさせていた

だきます。市長も農業と林業は一対である。夏場の農業と冬場の

林業によって収入を安定させ、それによって収入も上がる。実践

している事業者もあるが、農業者は農業だけ、林業者は林業だけ

で終わっている部分がある。その部分を啓発できるようにビジョ

ンに反映します。 

＊有害鳥獣対策について農業・林業が連携しないと解決しないので

検討いただきたい。 

回答：両ビジョンに項目として追加します。 

 ３）今後の予定について 

   事務局より、ビジョン策定スケジュールにより説明 

意見・質疑 

 ＊特になし 

３ その他 

・次回の審議会では、本日の指摘事項とパブリックコメントの意見

を反映した箇所を赤字にしたものを、事前に送付しご確認いただ

き、2月の審議会で「諮問」という形で進めたいと思います。 

・再度確認いただき、お気づきな点があれば記入用紙にて 1 月 11

日までに連絡をお願いします。 

 

会議資料等 

・会議次第 

・第 2回中津川市農林政策審議会席表 

・第 2回中津川市農林政策審議会委員名簿 

・ビジョン策定スケジュール 

・農業振興ビジョン（案） 

・林業振興ビジョン（案） 

・意見記入シート 

所管部課 農林部 農業振興課 

 

 


